



# El Espacio Cultural de la Cámara de Diputados presenta el libro “La gestión gubernamental del Covid 19”

## Boletín No. 5104

- Contiene un diagnóstico del sistema de seguridad social y los retos que enfrentó el sector

El Espacio Cultural de la Cámara de Diputados, que dirige Ismael Carvalho Robledo, llevó a cabo la presentación del libro “La gestión gubernamental del Covid 19, el reto que se nos impuso”, el cual hace un diagnóstico del sistema de seguridad social y los retos a los que se enfrentó este sector a causa del virus SARS-CoV-2.

En la ceremonia, realizada en la Biblioteca Legislativa, el diputado Javier Huerta Jurado (Morena), integrante de la Comisión de Bienestar, señaló que esta publicación hace una relatoría respecto a la gestión de la pandemia de Covid-19.

Recordó que se llevó a cabo una reconversión sanitaria para atender a los pacientes de Covid-19. “La pandemia nos tomó por sorpresa, por ello se tuvo que dar respuesta inmediata como gobierno y sociedad”.

Subrayó que en el caso del Instituto de Seguridad y Servicios Sociales de los Trabajadores del Estado (ISSSTE), de los 100 mil trabajadores de este sistema, 40 mil tuvieron que retirarse, porque estaban en la población de riesgo, lo que significó que los médicos y el personal de salud se dieran a la tarea de atender a los 13 millones de sus derechohabientes con el 60 por ciento de su plantilla laboral.

Expuso que ante emergencia la actual administración decidió una compra masiva de vacunas para garantizar la inoculación de la población, abrir hospitales especializados, firmar acuerdos con los hospitales privados y contratar a personal extranjero que viniera a cubrir la demanda.

En su participación, Susana García Jiménez, profesora de la Universidad Autónoma Metropolitana (UAM), explicó que este trabajo es un producto colectivo que se desarrolló en el Área de Estado, Gobierno y de Políticas Públicas, por lo que a lo largo de los 10 capítulos que integran este libro se encontrarán las problemáticas y preocupaciones en materia de salud, el sistema de seguridad social y los retos a los que se enfrentó este sector a causa del Covid-19, el cual estaba abandonado y fragmentado.

María Teresa Godínez Rivera, coordinadora de la licenciatura en Administración de la UAM, dijo que con la pandemia nos hemos ido redireccionando como país, valorar a los otros como seres humanos, tener solidaridad, cooperación, empatía y



valores que ayudaron a salir de esta situación. “Es una nueva oportunidad para vivir y ser de manera diferente. En la institución estamos abiertos para ayudar y enfrentar los retos y desafíos que se nos presenten en el futuro”.

A su vez, Carlos Juan Núñez Rodríguez, coordinador editorial del libro, comentó que nadie estaba listo para enfrentar la pandemia, pero había países que estaban con mayor desventaja y México era uno de ellos, ya que llevaba 36 años de neoliberalismo y de estar desmontando las instituciones públicas, entre ellas las de investigación y de salud.

“Casualmente ambas instituciones son las centrales ante la pandemia y necesitábamos que hubieran estado fortalecidas para poder tener médicos especialistas y personal de salud, ya que se tenían hospitales abandonados durante 36 años y un Sistema de Salud debilitado, lo cual representó una problemática y desventaja ante esta situación de la pandemia”, agregó.

El doctor Rodrigo Eduardo Ocampo Merlo señaló que el libro analiza la gestión de la pandemia desde distintas ópticas y temáticas que van complementándose, generando un diálogo entre los capítulos y estructura. “En esta obra se tocan temas como salud, educación, trabajo, justicia, gestión gubernamental; también, se ve cómo se van reconfigurando las prácticas y se da una transformación que generó una productividad social inédita en la que la incertidumbre y el miedo eran centrales”.

